

## Los de Albacete en Madrid

### Luis Martínez Morcillo: “Nadie podrá nunca con la enorme tradición taurina de Castilla-La Mancha y de Albacete”

*Este polifacético intelectual paisano pronunció una interesante y didáctica conferencia sobre las raíces, la historia y el futuro de la Tauromaquia*

*Para él las dos grandes figuras que ha tenido Albacete fueron Pedrés y Dámaso González, “que además influyeron mucho en otros diestros”*



Luis Martínez Morcillo.

Uno de nuestros mayores intelectuales de la diáspora madrileña, **Luis Martínez Morcillo**, pronunció una interesantísima conferencia sobre la Tauromaquia en la que repasó sus orígenes, su evolución, su presente y su **“complicado futuro, aunque no imposible”**, según afirmó en el coloquio posterior a la charla en el que surgieron multitud de temas. Entre ellos, la posible prohibición de la Fiesta en el futuro en la región, algo que descartó el conferenciante. *“Nadie podrá nunca con la enorme tradición taurina de que disfrutamos en Castilla-La Mancha y en Albacete”*.

La conferencia tuvo lugar, dentro del ciclo mensual de los **'Domingos Culturales'** que la **Asociación Cultural Peña de Albacete en Madrid** mantiene en su sede desde hace décadas. Y, por ausencia del pre-

sidente de la Peña, **Aurelio Martínez Serrano**, por asuntos profesionales, fue presentado por el directivo **José Francisco López Moreno**. Éste se volcó *“en más que merecidos elogios”* a **Luis Martínez Morcillo**, en su condición de *“poeta, ensayista, crítico taurino y experto en historia, música y en las artes cinematográficas, asuntos en los que con anterioridad ya nos ha deleitado”*, cual señaló para concluir sus emotivas palabras.

Algo que casi enrojeció al conferenciante, quien afirmó que sólo era un hombre *“interesado en la cultura y en la vida”*, antes de iniciar la charla para la que se había preparado un amplio guión de muchos puntos que fue desarrollando con voz pausada y lenguaje de alto nivel pero didáctico y comprensible a la vez, a la par que poniendo ejemplos y símiles con otras cuestiones relacionadas con la **Tauromaquia** de fácil entendimiento. De ahí que la amplia concurrencia, con muchos aficionados a los toros, mantuviera un expectante silencio durante toda la charla, que concluyó con una fuerte ovación.

Un silencio que se rompió en el habitual coloquio posterior en el que aficionados y no aficionados preguntaron sobre multitud de cuestiones, destacando las relacionadas con la prohibición de los espectáculos taurinos en **Cataluña**, que **Martínez Morcillo** achacó a cuestiones políticas de los nacionalistas, *“que rechazan la Fiesta porque la consideran española, aunque pongan como excusa el sufrimiento de los animales”*. Una excusa, sentenció, que se cae por su propio peso *“cuando a la vez defienden el 'corre bous', donde tanto sufre el toro, por ser una tradición catalana”*.

En cuanto a una teórica extensión de la prohibición por otras regiones españolas, este intelectual se pronunció creyendo que no iba a ser así. Cuestionado después por su opinión respecto a nuestra región y nuestra provincia fue rotundo, negando tal posibilidad, con la frase ya escrita en el primer párrafo de esta crónica y que titula la información. Según él, con esa tradición no van a poder, incluso en el *“improbable”* caso de que los dos partidos políticos con opciones de gobernar en la **Junta, Diputaciones y Ayuntamientos, PSOE y PP** -*“ya sabemos que IU está en contra, algo muy respetable”*, contó- cambiaran su posición actual.

### Villarrobledo, protagonista de la provincia en la presentación en Madrid de los vinos jóvenes 2010 de la Denominación de Origen La Mancha

*Éxito de los caldos de 'Bodegas Ayuso', 'Vinícola de Villarrobledo' y 'Bodegas Juan Ramón Lozano' en estas jornadas con presencia de 20 firmas regionales*

Las tradicionales jornadas de presentación en **Madrid** de los **Vinos** de la **Denominación de Origen La Mancha**, que este año cambiaron de escenario desde el intercambiador de **Atocha** por el más adecuado del **Centro de Modas Shopping** en la comercialísima zona el **Paseo de la Castellana** -frente al estadio **Santiago Bernabéu-**, resultaron un gran éxito para las 20 bodegas elegidas por la organización entre las más importantes y representativas de **Castilla-La Mancha**. Entre ellas, tres de **Albace-**

**te**, una terna íntegra de **Villarrobledo**.

Así, las firmas **'Bodegas Ayuso, S.L.'**, **'Vinícola de Villarrobledo'** y **'Bodegas Juan Ramón Lozano, S.A.'** coparon esta representación de la provincia en un certamen en el que ya llevan varios años acudiendo, y que esta edición tenía otra novedad: el público, además de las degustaciones, podía comprar las botellas que desearan a precio de bodega. Algo que juzgaba *“muy interesante porque añade un atractivo a la gente que suele*